

El Figaro

Diario de intereses nacionales

REDACTORES, JOSE MARIA ZELEDON LEONIDAS BRICEÑO

AÑO IV

San José, miércoles 14 de agosto de 1901

Número 550

JORGE T' FLA-CHEBBA

Arquitecto titulado de la ESCUELA DE ARQUITECTURA de París, alumno de la escuela de BELLAS ARTES y premiado con medalla de Honor en 1897, tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Se encarga de toda clase de planos y construcción de Edificios y Mausoleos.

DIRECCIÓN

Casa de don Augusto Fla Chebba, Barrio de Amón. San José, 11 de julio de 1901.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctondor Carlos Durán.

Julio 4 de 1901

LA FAMA

HERRERO HERMANOS
AVENIDA CENTRAL

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buenlgusto

Acaban de recibir grandes novedades

Para juzgar, visitad la casa

BERTHEAU & CO.

EL ACORAZADO
FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzado finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un Cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA:

De 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

CABALLERIZA

MARTIN ESCRIBANO & H^{NO}.

Especialidad en el cuido de bestias. Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

La oficina de los Doctores ROSAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El doctor Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

JONATHAN GREAGER'S SONS C^o

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y Constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS. Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.- Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas, en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor en estilos variados y de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de tejas, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios, informes, presupuestos y catálogos á los señores

JONATHAN GREAGER'S SONS C^o
Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso, á las demás personas interesadas en este ramo, de las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuares, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales.

Envíase gratis y franco á quien lo pida á
MM. JULES JALUZOT & C^o
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTEMPS recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libres de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contenido por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consultese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un más.

COMMERCIAL UNION ASSURANCE COMPANY LD.

CAPITAL SUSCRITO £ 2,500,000

FONDOS ACUMULADOS £ 5,000,000
INGRESOS ANUALES £ 1,750,000

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes

C. W. WAHLE

EL FIGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de
JOSÉ MARIA ZELEDON,
 quien asume la responsabilidad del diario
 para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n.º 260.

Apartado de Correo, 142

Párrafos

Hace pocos días el Presidente de la República, don Rafael Iglesias, dijo en una reunión en su casa, según se nos refiere, estas cortas pero elocuentes frases: "He mirado mucho de arriba para abajo; quiero ahora ver de abajo para arriba."

A fuer de bien intencionados, queremos encontrar nosotros en esas palabras una bondad de ideas que dignifica, una intención sana que eleva y un impulso generoso del hombre que ve á lo porvenir y que no quiere, por ningún concepto, que este suelo se vea envuelto de continuo en las sombras del infortunio q' cae siempre como cuervo fatídico sobre los países en donde la ambición de unos pocos, ayudada por pretorianos sin pudor, se entroniza.

La Historia nos dice, con sencillez elocuente que enamora, que los hombres que más profundo recuerdo dejan en el corazón de sus conciudadanos, son aquellos que dominando sus ambiciones, sientan precedentes honrosos, precedentes que pasan á la posteridad con destellos de vivos luceros y con irradiación de soles.

El señor Iglesias ha lanzado esas frases; él quiere, sin duda, que la República sea un hecho y en ese terreno hallará á la juventud agrupada que no le dará el ¡quién vive! del sospechoso, sino que le presentará la bienvenida del compatriota que desea prestar su contingente en la obra de seria regeneración.

¿Teme el señor Iglesias á los ambiciosos, á esos cuyo objetivo único es saltar la barrera para caer sobre indefensas ovejas, las que destrozarían inhumanamente? Pueda que sí; pero crea que para un vulgar ambicioso hay cincuenta ciudadanos de intenciones no dañadas, quienes al amparo de regimenes limpios sabrán dignificar á su patria.

No vacile el señor Iglesias; no serán foragidos los que se apoderarán del Estado, serán los hombres de bien los que portarán el estandarte de la República, será la nueva generación la falange que jurará no dejar que en las naves del capitolio ahullen los chacales de los cementerios.

Un partido de orden se formará en breve, que se acercará á usted, señor Presidente, y una vez que le esponga sus miras y sus anhelos, usted repetirá, estamos seguros de ello, las frases de: "he mirado mucho de arriba para abajo; quiero ver ahora de abajo para arriba." Y verá usted, señor, y con el pueblo experimentará el dulce bienestar que la libertad proporciona á los pechos honrados.

CHILO.

Efemérides Centroamericanas

EN COSTA RICA

14 DE AGOSTO

1859.—Cae la administración del señor Juan Rafael Mora, quien hacía cerca de diez años ejercía el poder supremo, sin interrupción. En noviembre de 1849 había subido el señor Mora por nombramiento del Congreso con el

cargo de Vice-presidente de la República, después de admitida la renuncia del presidente señor Dr. don José María Castro, para completar el período de éste y luego fue electo, reelecto y vuelto á elegir, según rezan los documentos oficiales, para el puesto de Presidente. La caída fue sin efusión de sangre ni violencias.

El movimiento partió de los militares, al frente de los cuales se hallaba el señor Lorenzo Salazar, General y Comandante en Jefe, y fue secundado por gran parte de los vecinos de esta capital, como consta de una acta levantada el mismo día, á cuyo pie aparecen firmas como éstas: José María Castro, Modesto Guevara, Julián Volio, Cruz Alvarado, Manuel José Carazo, Vicente Aguilar, Ramón Carranza, Rafael Araya, Juan José Ulloa, Francisco Echeverría, Ramón Quirós, Nicolás Sáenz, Maurilio Alvarado, Tomás Gutiérrez, Napoleón Escalante, José Antonio Pinto, José María Ugalde, José Pinto, Higinio Carranza, Manuel Gutiérrez, A. Lara, Francisco Pinto, Pedro César, Guillermo Molina, Concepción Pinto etc. Luego siguieron las adhesiones de los demás vecindarios.

Fue llamado á la presidencia—con amplios poderes, mientras se reorganizaba la República—el señor Dr. don José María Montealegre, quien á raíz de estos sucesos tuvo por ministros á los señores Dr. don José María Castro, Lic. don Jesús Jiménez, don Vicente Aguilar y Lic. don Julián Volio.

El Jefe del Estado que condujo á la victoria á los hijos de Costa Rica, en los campos de Nicaragua, fue depuesto, sin embargo, por su encariñamiento con el solio, realizándose así un verdadero acto de justicia!

EL PROBLEMA

Dice *El Día* que la cuestión primordial es averiguar si la tirantez monetaria tiene relación con el estado político actual, y si pueden aliviarse los sufrimientos con la promesa de elecciones.

Que la tirantez monetaria tiene relación con el estado político actual, es indudable.

No hace muchos días decía *La República* que, en la esfera económica el civilismo puntualizó su programa y lo ha ido desarrollando, y en lo político se fijó un derrotero y de él no se ha separado.

A juzgar por sus frutos, el civilismo es un sistema que hace tiempo debió haber concluido. Personas de edad dicen que no recuerdan una situación más deplorable q' la actual. Aunque se trata de atribuir esta ruina á la caída del precio del café, es innegable que otras causas poderosas determinan esta situación ya insostenible.

Hace algunos días, en este órgano se escribieron varios artículos por personas competentes, en que se demostró que la combinación financieras del civilismo habían dado en tierra con el crédito, base en que descansaba el movimiento económico é industrial del país.

Demostraciones de esta afirmación pueden hacerse con datos oficiales, como las Memorias de Hacienda y los mensajes anuales.

La oposición que se ha hecho desde hace tiempo á la reforma monetaria, por su procedimiento y oportunidad ha venido á ser justificada por el tiempo, y, sin embargo, se persiste en el mismo sendero extraviado por el que nuestros gobernaantes nos han traído.

En uno de los artículos de este diario, suscrita XXX, se decía que uno de los medios de detenernos en esta pendiente, era entrar en una rigurosa economía; y casi nos causa sorpresa la inteligencia que á ese consejo dió *La República* que lo aplaudía, tratando de hacer creer que esa economía sólo tenía que ver con los particulares.

Del estado difícil en que nos hollamos pue-

de juzgar quien tome nota de que la Memoria de Hacienda, que según la Constitución debió presentarse al Congreso en sus primeras sesiones, no es aún conocida, no obstante que las sesiones fueron prorrogadas.

Dice *La República* que en lo político se fijó un derrotero y de él no se ha separado el civilismo.

Nos parece que no es exacto el colega. En lo político el civilismo, cuando se encontraba en alguna dificultad, ocurría á un medio muy expedito para salir de ella: *la suspensión de garantías*, suspensión que á don Rafael Iglesias no le sería difícil obtener, pues cuenta con un Congreso completamente civilista.

Ahora no se ha seguido esa práctica. Se arresta á don Zenón Castro, se le destierra, se le da cuenta al Congreso y éste aprueba. Algunos de los diputados que no estuvieron presentes al tratar de ese asunto, hacen espontánea manifestación de que aceptan la responsabilidad de ese procedimiento inconstitucional.

Al mismo tiempo, el Poder Judicial declara procedente el recurso de *Habeas Corpus* interpuesto en favor de don Zenón Castro.

He aquí lo que nos presenta el civilismo. En lo financiero y económico un desastre, en lo político, un escándalo.

Si Costa Rica tenía cimentada su existencia en el crédito, desde hace muchos años, es imposible que éste renazca con un sistema constitucional aparente, y á seguir así, á dónde iremos á parar?

Hace tiempo decimos lo mismo, pero no quieren ver la profundidad del abismo, aunque día á día se sufre más.

¿Habrá sonado para Costa Rica la hora de su aniquilamiento moral y material?

VERGNEAUD.

LIBERIA

La Higiene siempre lo mismo y aun peor, porque el pantano que se forma entre el atrio de la Iglesia Parroquial y el Mentidero, cada día aumenta. Solo viéndolo se puede creer, que en punto como ese exista un pantano en estos dorados tiempos!

—El doctor Bonnefil cumple con su deber hasta donde humanamente le es posible. Es incansable en el asídúo visitar á los enfermos graves, y con su carácter complaciente y amable á todos nos deja satisfechos.

Con el apoyo de autoridades que le hicieran constante guerra al desaseo, creemos que el doctor Bonnefil extirparía hasta las raíces de la *tal calentura*.

—Un individuo interesado en la buena marcha de la Administración de Justicia, estableció querrela ante la Corte, de lo que resultó que un indiciado que estaba excarcelado desde hace más de seis meses, fue pedido al fiador y entregado al Juez con el sumario, habiendo sido excarcelado nuevamente.

El delito lo constituye la cuasi degollada de una pobre muchacha, como á las nueve de la noche del 24 de diciembre pasado: sindicado el primer maestro de la escuela de varones de Filadelfia. El maestro referido no ha dejado de ejercer sus delicadas funciones en todo el tiempo dicho. Con cuánto temor y respeto será mirado por sus tímidos alumnos!

Quedamos en espera del resultado de los otros puntos tocados por el interesado en defensa de sus fueros personales amenazados de muerte.

—Anoche murieron y fueron enterradas las esposas de don Dámaso Centeno, Telésforo Coronado y otra de un joven Loaiciga.

Mucho hemos deplorado tan irreparables pérdidas que dejan huérfanas á tres familias que por su modo de ser gozan de simpatías en el pueblo.

A sus deudos damos el más sentido pésame.

—Antes de ayer decía el doctor Bonnefil que creía de medicinas para la curación de los enfermos graves que tenía á su cargo; y que esperaba las que había pedido de su propio bolsillo, por correo, aunque creía llegarían tarde para los casos muy graves. Así es la verdad, pues á la hora en que escribimos ya han desaparecido tres de los muy graves, y el correo no ha llegado ni sabemos si trae ó nó las medicinas para la curación de los que quedan y los que vayamos cayendo bajo su terrible zaña.

No comprendemos por qué razón no hayan llegado las medicinas del doctor Alvarado; tanto más siendo contratista en el suministro de medicinas al Hospital, debió haber hecho su pedido desde antes de marcharse para el Congreso, ya que se sabía q' la fiebre amarilla fue la causa de la muerte del joven Soto, que ocurrió el 16 de mayo y la del joven Baldoiceda el 21 del mismo.

También nos faltan desinfectantes, pues está á la vista que la melosa fiebre á la casa que penetra, es con el exterminio y el propósito de dejarla vacía.

—La correspondencia que debió despacharse para ésa el jueves de la semana pasada durmió aquí hasta el lunes 5 porque no salió de Puntarenas el vapor, como que debía recibirla el sábado en Ballena. Por este correo se esperan las tan deseadas medicinas del doctor Bonnefil que hubieran servido para los que hoy ya descansan en la eternidad.

Parece que hasta los vaporcitos se conjuran contra nuestras desgracias. ¡Quién hubiera creído que esas navectas tan inocentes y útiles, contribuyeran con su demora á causarnos tan graves daños.

—Ultima hora.—Anoche falleció también Juan Mendoza, nicoyano, que hacía algunos años residía en ésta; y en estos momentos, Ramón Olivares, de aquí.

VÉRITAS.

7 de agosto de 1901.

CRÓNICA

A fines de este mes verá la luz pública *El Foro*, Revista Jurídica, fundada por los estudiantes de la Escuela de Derecho; en el primer número colaborarán solamente los profesores de dicho establecimiento. Revistas de esta índole existen desde hace mucho tiempo en los demás Estados de Centro América, y entre nosotros era una necesidad su fundación para facilitar el estudio de la ciencia del Derecho y proporcionar á los jóvenes estudiantes un medio eficaz de ejercitar sus conocimientos. Aplaudimos esta idea.

Ayer nos dijo un amigo que de una de las Antillas habían avisado que pronto arribaría á nuestras playas un sujeto que ha sabido distinguirse en aquellas regiones por su habilidad para apropiarse lo ajeno. Es prudente q' tome nota de este aviso el Sr. Comandante de Policía para ver si antes de que cometa la primera fechoría el pajarraco ese, le echa el guante y lo pone de patitas en la calle; tales huéspedes es conveniente que no se aclimaten en este país, pues con los que hay en casa estamos más que conformes.

La Vanguardia.—Mejor informados por persona que está al corriente de lo que ocurre en Liberia, decimos que, como el señor Narciso Ruiz, propietario del local que ocupaba la imprenta en que se tira este colega, deseaba tener completamente desocupada su casa para evitar que el microbio de la fiebre la invadiera, fue por lo que hizo desocupar el local referido, y ordenó su desinfección por haberlo hecho así con todas las habitaciones antes de abandonarlas, pues ni él ni su familia han vuelto á ocuparlas. Conste así.

Nos llama la atención que la Facultad

Médica no haya tomado iniciativa alguna para combatir enérgicamente las desastrosas influencias de la epidemia que de modo tan cruel está diezmando la población de Liberia. Como centro técnico y atendido el carácter oficial de que está investida la Facultad Médica, creemos que está en la obligación de contribuir, sin necesidad de excitativa alguna, al mantenimiento de la salubridad pública, y que en todo caso análogo al en que se encuentra la ciudad de Liberia, debe ser la primera en dictar todas las medidas profiláticas para el exterminio de la epidemia y estudiar las causas que la originan, para combatirla. Fuera de estas funciones y las de incorporar colegas, no sabemos qué otros fines pudieran tenerse en mira para fundar dicha Facultad.

Según se nos informa, ha sido atendida por el Gobierno nuestra indicación de poner al servicio del comercio y del público en general, el vapor Turrialba, entre los puertos de Puntarenas y Santa Rosa ó bahía del Coco. Celebramos esta medida porque ella será beneficiosa tanto para la comarca dicha como para la provincia de Guanacaste, y remediará el mal servicio de los vaporcitos correos, y los abusos de la Empresa de que tanto han protestado las municipalidades de la referida provincia.

Este diario hace actualmente todas las gestiones necesarias para conseguir cada día todas aquellas noticias y datos que más puedan interesar al público, porque cree que así corresponde á la confianza que el mismo le dispensa.

Sería muy conveniente, y ello contribuiría á dar mayor esplendidez y elegancia al acto, que el domingo próximo se enviara la banda militar á San Pedro del Mojón, por ser la fecha destinada para estrenar la línea del tranvía que unirá esta capital con aquel pintoresco lugar, según lo hemos dicho ya en anteriores gacetillas. Entendemos que así lo desean los vecinos de aquel pueblo, y nada cuesta complacerlos.

Tratándose del Hipódromo de la Sabana, cabe recordar los versos aquellos: *Estos Fabio ¡hay dolor! qué veis ahora!* . . . Ni un alma viviente se asoma por aquellos lados q' permanecen oscuros como boca de lobo. Da lástima, en verdad, que aquel simpático lugar de reunión, se vea completamente olvidado del público.

Ya tuvimos el gusto de ver completamente libre á nuestro amigo don Juan Rafael Acuña, quien descontaba en la cárcel pública la pena de arresto que le había sido impuesta conforme á la Ley de Imprenta.

Política.—Corren por ahí rumores de que se prepara una transacción entre el Gobierno y el pueblo, esto es, entre la fuerza y el derecho.

No conocemos aún nada de eso. Esperamos saber lo que haya de cierto para opinar en ese sentido, aunque desde luego declaramos que no transijiremos con nada que vaya en mengua de la Justicia y del decoro del Partido Republicano.

El maestro Chaves, atendiendo la indicación que hizo este diario, nos ha manifestado q' actualmente trabaja en el Ministerio de Guerra por que le permitan dar recreos y retretas durante las tardes en que el tiempo lo permita, ya que actualmente los habitantes de la capital no tienen nada en que divertirse. Aplaudimos el buen propósito del maestro Chaves, y es nuestro deseo que no se le ponga dificultades para llevarla á la práctica.

Nuestro amigo y antiguo condiscípulo don Juan Rafael Argüello de Vars, quien actualmente se encuentra en París estudiando la medicina, aprovecha su tiempo como es debido, y se dedica al estudio de aquella Ciencia y al de la Jurídica. De modo pues, que la Repú-

blica contará muy pronto con los servicios de un Médico-abogado, si así puede decirse.

Ya es tiempo de que se proceda á arreglar convenientemente, poniéndole un buen pavimento, el lugar que cubre aquella hermosa planta que se encuentra al lado del O del Parque Central. Ese es adorno casi natural de jardín, y es lástima que permanezca abandonado.

Desearíamos saber, y nosotros unimos nuestra voz de protesta, por qué los dueños de panaderías están disminuyendo el peso del pan. Creemos que ese es un fraude que se comete en perjuicio público y la autoridad debe protestar.

Sabemos que algunos de los Diputados están propuestos á echar por tierra la onerosa oficina *Inspección General de Enseñanza*. Muy juicioso nos parece que en los momentos de crisis por que atravesamos, se piense en suprimir no sólo esa sino toda oficina que no sea estrictamente necesaria para la buena marcha de la Administración Pública.

El edificio en que se encuentra la Escuela de don Manuel Muñoz no reúne las condiciones que la hiegiene aconseja, y sería prudente cambiarla de local. Además viven por allí muchas mujeres de la vida alegre que escandalizan y pervierten á la juventud.

La policía debiera ver eso y hacer que se cumpla la ley que prohíbe que tales personas habiten en las cercanías de los establecimientos escolares.

Las propiedades tónicas y febrífugas de la quina son tan conocidas que es inútil insistir, pero que lo todo el mundo no sabe es que dichas propiedades adquieren mayor actividad cuando van unidas con un Cognac legítimo.

Este es el caso del Cognac Ponsole con Quina Real.

EXTERIOR

13 DE AGOSTO

Noticias por cable recibidas hoy

Lima.—Con motivo de la condecoración del doctor Flores con la insignia de la Legión de Honor, se verificará mañana una recepción á bordo del crucero francés *Protet*. Efectuase hoy una gran recepción en la Legación China, con motivo del cumpleaños del Emperador del Celeste Imperio. Por primera vez la esposa del Ministro Chino asistió á la recepción. Se bailó hasta las 7 p. m. Asistió lo más escogido de esta sociedad.

Londres.—De Roma notician que jamás en la historia moderna de Italia se ha notado tan excesivo calor. En muchos centros se han registrado 43 grados de calor en el termómetro centígrado. Las viñas están completamente quemadas á raíz como si hubieran sido destruidas por incendio. El aire es apenas respirable. El agua del mar está tan caliente que se han suspendido los baños. La gente está obligada á dormir en las calles.

Washington.—Hoy se publicó el informe oficial del Departamento de Agricultura respecto á la condición de la cosecha de granos en este país. Demuestra éste que las cosechas han sufrido considerable daño. La cosecha de avena ascenderá á 1.393,140,000 fanegas y la de trigo á 658.969,000 fanegas.

Londres. Tuvo un efecto consolador sobre el mercado la proclama lord Kitchner, subió el precio de toda clase de abonos.

"El Figaro" recomienda el calzado de Emilio Artavia.

"La Violeta" fabrica y expende siropes, aguas gaseosas y frescos, garantizados exentos de todo componente nocivo.

"La Violeta". Farmacia y Drogeria, frente al lado sur del Mercado. Apartado 113. Teléfono 73.

Tipografía de Jenaro Valverde.

EL AGUILA DE ORO

es la mejor cantina de la Avenida Central. Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Löwe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.

Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almibar al detalle, jamón en libras; toda clase de abarrotes, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José, y extranjeros legítimos.

Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela select

GABINETE DENTAL ELECTRICO

Unico en Centro América

Calle 20 Norte, 6 del Correo
100 varas de la esquina del Telégrafo
Establecido conforme á estudios especiales
hechos en persona por el infrascrito en Europa
y EE. UU.

HORAS DE OFICINA } de 8 a. m. á 10 a. m.
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel
CIRUJANO DENTISTA

Motor Electrico De dos caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

PAGES & CAÑAS.

San José, 26 de julio de 1901.

Buena colocación de dinero

Entre Cartago y la Villa de la Unión

A 15 MINUTOS DE LA PRIMERA

Vendo la finca denominada la "Lima," de unas 700 manzanas y compuesta. una parte sembrada de café, y el resto de potreros, monta a y terrenos dedicados á la siembra de granos.

Hay en la finca unas 250 reses y varias bestias, se vende sola ó con los animales. Existe una casa de dos pisos para vivienda de familia y otras dos para mandador y peones, y otra con un trapiche manejado por agua y con tres hermosas pailas, dos de hierro y una de bronce.

Quien desee comprarla hablese en Cartago con el infrascrito

ZACS. GARCÍA.

ABRAHAM MARQUEZ

IMPORTADOR DE MERCADERIAS EN GENERAL

Esta casa acaba de recibir un grande y espléndido surtido de paraguas, desde el precio más ínfimo hasta el paraguas más fino, los cuales se venden á precios sumamente bajos.

Gran surtido y especialidad en artículos para hombres, siendo sus precios de verdadero barattillo.

Especialidad en la importación de vinos y licores, españoles y franceses.

Venta por mayor y al detal

Avenida Central al lado de la Botica LA VIOLETA

JUAN MALEK FABRICA DE CERVEZAS

Aguas Gaseosas

Ofrece al público sus artículos excelentes y baratos.

EN ALAJUELA

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piasas y vasos de ornamentación para iglesia Nikelo a la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en «Las Ciudades de Italia».

ERMENEGILDO MOLINARI

A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacione con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario, sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de aparatos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la instalación de la más lujosa aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros. Atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, loxiones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione en el ramo de barbería que se dirija para precios, catálogos ó informes á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office, No. 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22d and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MACAYA & Cía

SUCESORES DE MIGUEL MACAYA

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL
AVENIDA ESTE NORTE N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado. imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornizas y adornos de cartón estampado.

Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

Gran rebaja de precios

En el nuevo depósito de maderas y venta de leña

FRENTE AL TEATRO NACIONAL

En este depósito, á cargo de don Juan F. Bonilla C., encontrará nuestra clientela y el público en general, un inmenso surtido de maderas á los siguientes precios:

Tablancillo machihembrado... 0.15 pulgada
Tablilla lista para zócalos, rodapiés, machiembra y traslapa-

da para forros... 0-12 1/2 "

Tabla acepillada... 0-09 "

Tablones para marcos de puertas y ventanas, alfajías, reglas y gigantones á precios sin competencia. Toda esta madera está completamente seca y es de calidad superior.

Se admiten contratos por cualquier cantidad y dimensiones.

MARIANO R. MONTE LEGRE

NOTA.—Venta de queso de mantecilla, de superior calidad.

AL QUILO

Para bodega un local frente al Parque Central

Tomás Fernández Bolandi.



RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materia les modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los EE. UU. de N. A.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz, —antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TELEFONO n.º 22

MARIANO ALVAREZ MELGAR

Abogado Español

Despacha en el bufete del Licenciado don Cleto González Víquez.

75 varas al Norte del Correo.

EL DR. D. C. INKSETTER

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Friis, al lado de Paynter Bros, frente al Parque Central.

TIENDA DE NOVEDADES

CALLE Y AVENIDA CENTRAL

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & Co.

El inmenso surtido se renueva constante mente y todo lo que ostenta en su estreno, es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anasasio, en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendo de acuerdo con las actuales circunstancias.

Importación directa

Nuestro lema es
"Lo bueno y lo barato"

Renovación mensual

La Palma

La mejor cantina

El bien conocido establecimiento que lleva este nombre, el más antiguo en su especie, el más conocido por la gente de buen gusto, se encarga del servicio especial para bailes y bodas á precios muy reducidos, contando siempre con su buen surtido de tostes y dulces frescos á toda hora. Prepara en la noche, de hoy en adelante, magnífico chocolate, café té y ponches helados y calientes, sandwiches, helados y cuanto pide el paladar más delicado y exigente. Por encargo se hacen con una hora de anticipación toda clase de pastas al estilo de cualquier país, pues cuenta con el mejor taller de la República.